



Avec le soutien de

**MAISON EUROPÉENNE DE L'ARCHITECTURE –
RHIN SUPÉRIEUR
EUROPÄISCHES ARCHITEKTURHAUS –
OBERRHEIN**



**Thierry
REHM**
Sous le Jardin



relais de Wasselonne
HOTEL-RESTAURANT



13 & 14 octobre 2018 à l'Heliodome

l'Architecture en accord avec l'homme et la nature

Un Week-End dans le cadre des Journées de l'Architecture 2018

En partenariat avec l'association Maison européenne de l'architecture

« ensemble(s) / gemeinsam(er) »

L'Heliodome, prototype d'architecture heliodynamique, s'inscrit dans une dynamique éco-durable, grâce à ses qualités thermiques et acoustiques. Sa forme favorise une luminosité naturelle intérieure maximale.

Lieu d'échange et de rencontre, son rayonnement est tel qu'il fait naître, dans une ruralité, toujours plus d'initiatives sociales, culturelles et même économiques pour un réel "vivre ensemble".



Accès : Voiture via D1004 puis à Wasselonne suivre Cosswiller parking sur place

Heliodome - 10 rue du Diebach - 67310 Cosswiller
www.heliodome.com - infos et réservations 03 88 87 09 66

Visite de l'Heliodome :

Un concept "architecture heliodynamique" par Eric Wasser Prix du Président de la République Concours Lépine en 2003

Visite et explication du concept d'architecture heliodynamique et de ses qualités thermique, acoustique et de luminosité intérieure naturelle, avec exposition des constructions réalisées, en cours et à venir...

Volume architectural fixe sculpté par la trajectoire du soleil dans son cycle annuel et journalier, l'Heliodome capte l'énergie solaire en hiver et s'en préserve en été. Maison solaire bioclimatique en bois, verre et béton, l'Heliodome est une réponse sans appel aux contraintes énergétiques et d'émissions de CO2. Il assure un chauffage gratuit en hiver et un rafraîchissement naturel en été. Nouvelle voie à la recherche d'une plus Haute Performance Énergétique et réponse concrète aux principes et objectifs du développement durable, l'Heliodome est une architecture ultime, modulable pour des attentes multiples.

Samedi 13 oct. 2018 à 11h, 15h et 17h et dimanche 14 oct. à 11h

Entrée libre - durée env. 1h

Circuit découverte :

Le village et son réseau "vivre ensemble"

Circuit découverte de la Brasserie artisanale La Mercière, Ferme éco-durable, Atelier de Verrerie Catala Glass Art ... suivi d'un apéritif et tarte flambée et débat avec les partenaires locaux existants et à venir.

Samedi 13 et dimanche 14 octobre 2018 à 12h

*Départ depuis l'Heliodome, petite randonnée d'environ 1 heure
prévoir équipement adéquat selon météo*

Participation gratuite, excepté apéritif "à la carte"

Conférence suivi d'un débat :

« l'arbre comme miracle d'architecture et comme modèle pour le futur »

par Ernst Zürcher

Conférence possible en bilingue français-allemand

Ingénieur forestier, professeur et chercheur en sciences du bois à la Haute École spécialisée bernoise, il étudie plus particulièrement les structures temporelles des arbres (la chronobiologie).

Les arbres et les forêts sont menacés, mais ils pourraient devenir nos meilleurs alliés. Le savoir traditionnel sur les arbres s'avère être visionnaire. Les messages subtils et mesurables des arbres comprennent, par exemple, des

signaux de pré-alerte aux tremblements de terre, comme on le sait du monde animal. Comment une maison en bois, un feu de bois ou simplement l'air de la forêt affecte-t-il notre santé ? Pourquoi les arbres et les forêts ont-ils été des sources de fertilité pour l'agriculture et pourraient le redevenir dans une large mesure - et en même temps contrecarrer l'effet de serre ? Dans son dernier livre, Ernst Zürcher confronte les récentes découvertes scientifiques avec les traditions et les croyances sur les arbres et montre comment ils aident à "enchanter" le monde et combien notre avenir en dépend.

Samedi 13 octobre 2018 à 20h15

Entrée libre

Concert : Levreau Quartett

Axel Haase et Gustavo Vergara, violons

Christoph Klein, alto

Ben Grocock, violoncelle

Solistes à la Baadische Staatskapelle de Karlsruhe

Œuvres de Mozart, Brahms et Revueltas

Quoi de plus naturel pour ces quatre jeunes solistes de la BSK de se retrouver en quatuor pour s'épanouir en musique de chambre. Leur complicité, leur écoute et leur sensibilité, conjuguées à leur excellence instrumentale ne peuvent que ravir l'auditoire. Profond, intense et raffiné...

Dimanche 14 octobre 2018 à 16h

Tarif 15€ / Groupe 12€ / Membre LCH 10€ / Enfant -12 ans 5€

Réservation conseillée :

isabelle.heliodome@outlook.fr ou 03 88 87 09 66 (répondeur)

Expositions : Créations Catala Glass Art et

Réalisations d'enfants lors des ateliers créatifs du mercredi

Catala Glass Art est le fruit de plus de 10 années de recherche dans les techniques du verre de fusion, de la collaboration avec Bernard Riff, vitrier d'art et de la complicité d'Éric Wasser, designer. "C'est à l'automne 2003, mes idées en tête et le cœur à l'ouvrage que je décide d'ouvrir mon propre atelier dans le but de concevoir et réaliser des pièces uniques et de décliner des collections pour la décoration et les arts de la table. La particularité des textures et de la composition des couleurs sont la signature de mes créations. Je suis heureuse de vous accueillir et de vous présenter mon travail.

Soyez les bienvenus !" Caty Wasser

Samedi 13 oct. 2018 : 11h-20h et Dimanche 14 oct. 2018 : 11h-16h

Entrée libre